



Registro 61-381

Identificación

Institución

Museo Marítimo Nacional

Número de registro

61-381

Nº de inventario

03-046-1

Clasificación

Historia - Armas y Armamentos

Colección

Armamento

Objeto

[Sable](#)

Creador

[Desconocido/a](#)

Dimensiones

Largo 95.8 cm - Alto 15.8 cm

Técnica / Material

[Forjado](#) - [Acero](#)

Ubicación

En depósito - Museo Marítimo Nacional

Transcripción

MUERA EL TIRANO
VIVA EL CONGRESO

Título

Sable Blücher

Descripción

Arma blanca cortopunzante de mano, compuesta de empuñadura, guardamano y hoja. La empuñadura es de acero con puño de madera forrado en cuero, con un pomo de acero liso y redondeado y una monterilla que se proyecta hacia adelante, donde se fija al puño por medio de una virola y dos aletas que tienen un remache pasante. El guardamano es del tipo "de estribo", formado por una pletina que sale del pomo formando una curva que se torna recta para doblarse en 90° y formar una guarda perpendicular a la hoja, cruce en donde hay una bigotera a cada lado. Esta guarda está rematada en un gavilán ligeramente curvado hacia adelante; el guardamano tiene un ojal para anudar una dragona. La hoja es curva, con un lomo plano, un filo y un vaceado en cada cara. La punta es aguzada de corte diagonal.

En la hoja tiene, a cada lado, grabados en base a una inscripción y motivos vegetales.

Estado de conservación

Bueno

Contexto**Fecha de creación**

ca. 1820

Historia del objeto

El sable Blücher fue creado en Alemania a partir del sable inglés modelo 1796 para los Dragones Ligeros y adoptado por el mariscal de campo del ejército prusiano Gebhard Leberecht von Blücher, oficial de caballería que participó en las Guerras Napoleónicas. El primer modelo, llamado Modelo 1811 dio pie a diversas versiones de este sable, variando el ancho y largo de la hoja, diseñándose modelos para tropas de artillería, caballería y oficiales de todas las armas, siendo un arma característica en los países de influencia alemana.

Muchos de estos sables fueron vendidos a diversos agentes de países extraeuropeos, mientras que países como Chile, lo adoptaron a fines del siglo XIX.

Gestión**Adquisición****Forma de ingreso**

Desconocida

Registradores

Eduardo Rivera, 2024-09-03

